

LA ÚLTIMA HORA

Número suelto 5cts.

DIARIO DE LA NOCHE, DE INFORMACION, LITERARIO Y ARTÍSTICO

Año XVII.—Número 6.369

SUSCRIPCIÓN: Un mes, 1'25 pts. en toda España.
Extranjero, 2'25 pts.

PALMA DE MALLORCA SABADO 15 DE JULIO DE 1911

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
San Bartolomé, 32. - Teléfono n.º 6

CUESTIONES OBRERAS

LOS TRIBUNALES DE CONCILIACIÓN

Desde estos pasados días, en estas mismas columnas hemos dado cuenta del interés manifestado por los obreros albañiles de declararse en huelga, pretextando que los patronos no habían cumplido con el tratado últimamente celebrado. Tratábase, como se habrá visto, de que entre patronos y obreros se habían estipulado ciertas categorías entre los albañiles, á los cuales se les asignaba sueldo diferente. Los patronos satisficieron los jornales, según lo estipulado; pero advirtieron á determinados obreros de cierta categoría, que no eran necesarios sus servicios en la próxima semana y entonces, los restantes obreros, por solidaridad, decidieron declararse en huelga.

No vamos en este momento á analizar el proceder de unos y otros, ni á examinar si procedía ó no la declaración de huelga, ni de si los patronos estaban en su punto al no admitir al trabajo á determinados obreros. La cuestión puede juzgarse el lector imparcial y puede inclinarse la balanza del lado donde crea que exista la justicia. Además, el asunto está ya resuelto satisfactoriamente, por cierto, lo cual es muy de celebrar, pues ha evitado que Palma presenciara el desarrollo de una huelga general.

Estas líneas se escriben solamente para poner de manifiesto que necesario es poner en práctica todas las medidas que las leyes modernas otorgan á obreros y patronos para desenvolver todas sus cuestiones. En otra época, (hace sólo algunos años que en España apenas si se había saludado á las leyes sociológicas,) la cuestión que se ha resuelto en tres días pacíficamente, hubiera servido para exaltar las pasiones, para organizar mítines en los que se pronunciaran conceptos y frases poco galantes para el capital, para el obrero, sin perjuicio de lanzarse á la calle en actitud hostil. Para muchísimo menos, no precisamente en Palma, (pues al hacer estas observaciones no concretamos, sino que generalizamos) se ha alterado el orden; y el asunto, después de muchos días de estar planteado, no se ha resuelto tan satisfactoriamente, como el que se juzgó ayer ante el Tribunal de Conciliación y Arbitraje.

Y en la actualidad, lejos de predominar la fuerza, triunfa la razón. Y la razón, no se puede exponer en momentos en que el espíritu está exaltado, en que el ánimo se halla poseído de un apasionamiento al; al contrario, la razón se impone en los momentos en que reina la tranquilidad, en que los espíritus están dispuestos á la reflexión. Por esto el legislador, entendiendo que en los momentos en que se discuten asuntos de esta categoría, ha dispuesto que se forme un tribunal, cuyo nombre ya hemos citado, compuesto de obreros y patronos y ante el cual unos y otros exponen los razonamientos que creen más pertinentes; se hacen las observaciones más oportunas y se analiza la cuestión con toda imparcialidad, dándose una ó varias soluciones que pueden ser aceptadas por ambas partes. ¿Verdad que es más razonable este medio que lanzarse á la calle, en donde, si algo se consigue es exacerbar las pasiones y distanciar fuerzas que la ley de la naturaleza dice que han de estar unidas, porque justas deben desarrollarse el engrandecimiento de una población?

Por esto hemos visto con verdadera complacencia el resultado que dió ayer tarde la sesión, tenida por el Tribunal de Conciliación y Arbitraje, y hemos de hacer votos para que las cuestiones que nuevamente puedan surgir, sigan la misma tramitación, pero no para llenar un trámite voluntario de la Ley, sino yendo obreros y patronos como han ido esta vez, despojados de prejuicios, sin previos acuerdos de intransigencia, sino henchidos de buena voluntad para aceptar las soluciones que se presenten más justas y razonables.

Huérfanos militares y civiles

Por una real orden del ministro de la Guerra, se abre concurso para proveer las plazas gratuitas ofrecidas por varios establecimientos de enseñanza para dar instrucción á huérfanos de militares.

Se atenderá al siguiente orden de preferencia:

- Huérfanos de padre y madre.
 - Aquellos que ni por sí ni por sus madres disfrutaron pensión del Estado.
 - Los huérfanos cuyos padres hayan muerto en campaña, naufragio ó epidemia, dando preferencia á los fallecidos en el empleo inferior.
 - Los demás huérfanos clasificados en el grupo, en igualdad de circunstancias, será preferido el de mayor edad.
- También publica el periódico oficial la relación de las plazas gratuitas, que la Asociación Benéfico-Escolar de Huérfanos ofrece á los huérfanos civiles, cuyo total es de 275.

DE INGLATERRA

El príncipe de Gales

París 14.—Dicen de Camavon que la ceremonia de investir Príncipe de Gales al heredero del Rey de Inglaterra ha resultado solemnísimamente.

Durante las primeras horas de la mañana de ayer se dirigieron al castillo de Carnarvon 12,000 soldados y marinos encargados de formar un cordón de honor por el itinerario que había de seguir el nuevo príncipe.

Este salió de Griffith Crossing á las una y quince, dirigiéndose al castillo en un landó de gran gala escoltado por la primera división de caballería de la Casa Real.

Fué recibido el príncipe por Lloyd George y demás personalidades del castillo, los alcaldes corregidores del País de Gales y el Parlamento entero. Asistieron á la ceremonia ocho mil invitados. Una vez hubo presentado Jorge V. su augusta hijo al pueblo, que lo aclamó entusiásticamente, retornó la comitiva á Griffith Crossing con el mismo ceremonial que á la ida.

HOJA LITERARIA

El bosque minúsculo

No se te ha ocurrido nunca, paseante solitario y contemplativo, tenderte de bruces encima de la yerba que alfombra un bosque, en medio de esa vegetación especial, múltiple, variada, que brota por entre las hojas caídas del otoño, y espaciar la vista á flor del suelo por el horizonte que ante ella se dilata? Poco á poco va perdiéndose la noción de la altura, las ramas que los robles entrelazan por cima de la cabeza forman un cielo inaccesible, y debajo del otro va surgiendo como por ensalmo un bosque nuevo que abre sus insondables verdades apenas alumbradas por una claridad verde y misteriosa, formada de arbustos chiquitines ó cabelludos que rematan en cimas redondeadas con apariencias salvajes y exóticas, puntos de caña dulce, tirsuras graciosas de palmera, tallos finísimos en cuyo remate oscila una gota de agua, girándulas en las cuales arden lucisitas amarillas que el soplo del viento hace bailar. Y lo más admirable es que debajo de estas leves sombras viven plantas minúsculas y millares de insectos que vistos tan de cerca, revelan todos los misterios de su existencia. Una hormiga, arrastra una brizna de corteza más gruesa que ella; por encima de una yerba echada á modo de puente de un tronco á otro avanza un escarabajo, á tiempo que sobre un alto helecho que crece solo en una encrucijada alfombrada de musgo, un animalillo azul y encarnado aguarda, tendidas las antenas, á que otro bicho, en camino por alguna remota yerba solitaria, acuda á la cita debajo del gigantesco árbol. Es un bosque minúsculo cobijado por el mayor, demasiado vecino al suelo para que el grande repare en él, demasiado humilde, demasiado oculto para que le alcance su grandiosa orquesta de cantos y de tempestades.

Alfonso Daudet.

Contra el duelo

El Comité central de la Liga Española contra el duelo abre un concurso con arreglo á las bases siguientes:

- El duelo ante la moral, la razón y el verdadero concepto del honor. Instituciones y sanciones eficaces que para reprimirlo se han establecido en las naciones más civilizadoras. Premio del Rey: un tintero de cristal y plata.
- Causas que sirvieron de fundamento para declarar al duelista como contraventor de la liga penal y que fueron base para la redacción del capítulo del Código penal en sus artículos 439 al 447. Premio de la infanta Isabel: un reloj de oro por mesa.
- Medios más prácticos para desahogar de los espíritus en nuestras clases altas y medias la preocupación del duelo. Premio de la marquesa de Squilache: estatua alegórica, representando la paz y el trabajo.
- Tribunales de honor, su organización y funcionamiento; validez legal de sus fallos. Premio de la Liga contra el duelo: un ejemplar de la edición príncipe del «Quijote», edición de lujo. Los trabajos no podrán exceder de una extensión de 200 páginas impresas en octavo.

El calor en Nueva York

Nueva York, 11.—Se ha renovado la ola de calor.

Ayer, el termómetro subió rápidamente á las dos de la tarde, pasando la temperatura, en las calles, de 36 grados á la sombra.

Las autoridades sanitarias registraron 19 muertos de insolación y 100 casos benignos.

El hielo comienza á escasear en los talleres, fábricas y depósitos.

Las fábricas de hielo, son asaltadas, y no pueden atender á los pedidos que se hacen.

En las calles se dan fricciones de hielo á los caballos, que caen á tierra rendidos por el calor, y así se consigue reanimarlos.

Muchos caballos llevan sobre la cabeza una especie de depósito, conteniendo trozos de hielo.

En los bars y en todas partes donde se consumen bebidas no se oye más grito que el de «Hielo, que me abraso».

Las bebidas no parecen nunca bastante frías. Tal es la sofocación.

CUENTOS DEL SABADO

La caridad

A la luz temblona de misero velón, colocado en desventajada y mugrienta mesa de pino, cuenta y recuenta el avaro su tesoro. Brillan sus ojos como los del felino cuando acecha su presa, mueca de risa ó mueca de agonía, que difícil es poder precisar, contrae su destentada boca. En su cara completamente rasurada se nota una huella: la huella que deja el corazón cuando apaga su vida á todo sentimiento humano.

Cuenta y recuenta su tesoro, acaricia sus onzas con mano febril y lo que piensa, sólo él y Dios lo saben.

La lluvia azota en los cristales de maltrucha ventana y el viento parece simular lamentos de muerte.

Una puerta se abre y una figura aparece. Es una mujer de rostro sereno y mirada amorosa; sus manos se juntan entrelazadas como si á Dios rogara ó á los humanos pidiera. Avanza un paso.

Yérguese el avaro y en rápido movimiento procura ocultar sus monedas. Tiembla todo su cuerpo y su cara desentajada muestra bien á las claras el terror que le domina.

—¿Quién eres? se atreve á preguntar por fin á la desconocida con cavernosa voz.

—La caridad—responde ella humildemente.

—¿Tú? ¿la caridad?... ¿y qué pretendes de mí? ¿qué vienes á hacer en mi casa?

—A que me des albergue.

—Jamás albergue di á nadie, con que... marcha, marcha mujer infame, bruja hechicera, marcha de aquí, perro judío, marcha si no quieres que... y al decir esto, el avaro avanza hacia ella con la mano en alto.

Un gesto de resignación aparece en la cara de la mujer que, sin volverse, da dos pasos atrás perdiéndose en su obscura silueta en las sombras del zaguán.

La lluvia, fuera, continúa cayendo, ahora mezclada con granizo; el viento arrecia y con él los lúgubres silbidos.

Cierra el viejo la puerta, guarda el tesoro y á la cama váse, no á dormir, que el sueño para él tiempo ha que no llega.

Por estrecho sendero, cercado á un lado y otro de maleza, camina un hombre. Viejo debe ser por su paso y figura.

El sendero conduce al pueblo y á él debe dirigirse el caminante, que cada vez apresura más el paso sin que al apresurarse consiga otra cosa que el hacer los tropiezos más frecuentes.

Es de noche y nieva.

De repente el viejo vacila y cae, y al caer, grito de desesperación y de angustia se escapa de su boca.

—¡Socorro! ¡me muero! ¡por favor! ¡por caridad!

Una forma de mujer aparece; camina sin que sus pies toquen el suelo. Su cara, apacible y serena, se destaca como rodeada de un nimbo de luz.

Llega al lado del caído, pone una rodilla en tierra y acerca su rostro.

Mírala el viejo y sus ojos asombrados parecen querer salir de las órbitas.

—¿Tú? ¿la caridad? ¿acudes á mí? ¿para qué? ¿no me conoces? ¿no sabes quién soy? Soy el avaro, el que la noche aquella te negó albergue en su casa porque jamás albergó á nadie, como á nadie albergó tampoco dentro de su corazón.

—Descansa, buen hombre—replicale dulcemente por toda respuesta la mujer y al decir esto, coge con sus manos la cabeza del anciano y la hace reposar en su seno. Acerca su boca á la frente rugosa del anciano y un beso de paz deja en ella. Gime el avaro con llanto de dolor.

—Eres buena—exclama,—muy buena; ¿por qué no te habré comprendido antes? porque... ya es tarde... me muero... me muero y todo... todo para ti... Allí debajo del arco grande... ya sabes... allí está escondido... recoge... lo... es tuyo... haz con él lo que... quieras...

Una convulsión, un crispamiento, unos ojos que se cierran á la vida y un cuerpo que se entrega á la muerte.

Levántase con cuidado la mujer, coloca el cadáver sobre la nieve y arrodillase.

Una oración murmura.

Sigue nevando; el viento, al pasar, troncha una rama produciendo un crujido siniestro.

A lo lejos, los aullidos del lobo que baja al llano ventisquero el ganado.

Joaquín Crajales.

EL PAPA SUPRIME FIESTAS

L'Osservatore Romano publica el motu proprio del Papa Sempremi disciplinae, fechado el día 2 del actual y en el que se modifica esencialmente el régimen de las fiestas religiosas. Dice el Sumo Pontífice en el referido documento que los tiempos y las condiciones en que se desarrolla la sociedad humana han cambiado y que esto aconseja modificar también la observancia de las fiestas religiosas. El comercio y la industria sufren gravísimo quebranto con los retrasos que oponen á su rápido desenvolvimiento la frecuencia de los días de fiesta, y añade el Papa que el encarecimiento de la vida obliga á los obreros á no interrumpir con demasiada frecuencia su trabajo.

Como resultado de todas esas y otras análogas consideraciones, establece el motu proprio citado que no haya en todo el año más días de fiesta que los domingos y las festividades de Año Nuevo, Reyes, Ascensión, Inmaculada Concepción, Asunción, Santos Pedro y Pablo, Todos los Santos y Navidad. Las festividades patronímicas se trasladarán al domingo próximo. Termina el documento pontificio invitando á los obispos á que consulten á la Santa Sede si creen conveniente conservar en algún pueblo una de las fiestas suprimidas.

POR CORREO

La política

El señor Besada ha desmentido la noticia referente á la reunión de ex-ministros conservadores.

Ha manifestado además que, á pesar de cuanto se viene propalando respecto de su enemistad con el Sr. Cierva, no siente la menor rivalidad hacia él.

Aunque alguna vez—dice—hayamos podido estar en desacuerdo, no creo que exista incompatibilidad alguna para que marche cada cual por su camino, sin estorbarnos mutuamente.

No es, pues, justa ni razonable la actitud en que se pretende constantemente colocarme respecto del señor La Cierva, á quien, por el contrario, estimo y considero.

Pero aún siendo esto así, resulta verdaderamente absurdo suponer que yo, que conozco mis deberes como político, fuera capaz de dirigirme al jefe de mi partido para hacerle indicaciones de la especie que se dice.

El señor Besada dice también que es totalmente indispensable que el partido liberal continúe gobernando durante muchos años, para lograr la estabilidad de los partidos políticos, único medio de hacer política beneficiosa para el país.

El señor Besada asistirá á la conmemoración del centenario de Jovellanos y luego hará una excursión por aquella provincia acompañado del ex-ministro señor Bugallal y varios diputados á Cortes.

«La Epoca» sale esta noche al paso de las noticias que durante el día han circulado sobre la reunión de personajes conservadores para pedir la deposición del señor La Cierva, y dice que Maura es jefe por la voluntad del partido que le designó cuando se retiró de la política el señor Silvela.

Si el partido estimara que la jefatura del señor Maura era perjudicial para el país y la monarquía, prescindiría de él, pero no intentaría el imposible de jefaturas mediatizadas por la intriga ni la conjura.

Los que conozcan la lealtad de los personajes conservadores y el modo de ser del señor Maura, les consta que todas esas cosas que se inventan como la de la reunión de referencia, no pueden ser verdad.

No es el señor Maura en la dirección del partido conservador, en la oposición, ni en el Gobierno, el despota que pitan sus enemigos.

Cuando gobierna, los ministros conservadores tienen toda su personalidad y toda su libérrima iniciativa, sin que el presidente del Consejo les tome la vez, como suele ocurrir otras veces; cuando están en la oposición los conservadores, el señor Maura escucha y solicita para el consejo á cuanto en el partido tienen una personalidad conquistada por el propio mérito y por la estimación unánime de la colectiva.

—Matilde me gusta con delirio.

—¿Por qué no te declaras á ella?

—Me da mie-o.

—¡Auimo, hombre! Quien no se embarca no pasa la mar.

—Temo naufragar.

—No tengas cuidado. Si te dice que sí, bien, y si no, te salvarán con las calabazas.

La república portuguesa

Badajoz, 13.—Se dice que el dueño de un hotel despidió días pasados á uno de los dependientes, encargado de recibir la correspondencia de los huéspedes, por intentar abrir las cartas dirigidas á los monárquicos portugueses que allí se hospedaban, á fin de informar de determinadas noticias á los carbonarios que le pagaban para ello. Se sospecha que en el asunto interviniera el cónsul.

Este ha hecho al periódico radical *La Región Extremeña*, unas declaraciones un tanto depresivas para los españoles, y se dice también que últimamente ha dirigido un documento al gobernador civil exigiéndole que imponga un correctivo á los periódicos y periodistas hablan mal de la República portuguesa. Termina este documento con las palabras: «Salud y república».

Los carbonarios llegado á Badajoz ejercen enorme espionaje, llevando la cuenta de las personas que tienen correspondencia con Portugal y sabiendo cuando depositan las cartas en el correo, á fin de interceptarlas el gobierno portugués cuando pasan la frontera. Ayer, una carta escrita desde Campomayor por la vizcondesa de Évora al oficial retirado y concejal de este Ayuntamiento, don Antonio Lozano, fué abierta en Évora por los empleados de la República, remitiéndosela luego al destinatario en forma que el escrito quedó á la vista. Sólo contenía un encargo particular.

De Lisboa comunican que sigue preso é incomunicado el señor Ferreira, hermano político de Paiva Conceiro. Los hombres que el gobierno republicano han puesto en la frontera ascienden á veinticinco mil.

Asegúrase que los monárquicos residentes en el Brasil regalarán al ex rey don Manuel un crucero para contribuir á la restauración de la monarquía; esta noticia, que procedía de Londres, ha tenido confirmación.

El gobierno practica en Oporto menos prisiones de individuos que se consideraban sospechosos como comprometidos en las conspiraciones monárquicas.

DE UNA CUESTION

El fallo de un rey

Londres.—El rey Jorge V, en calidad de mediador, ha fallado en la cuestión surgida entre los Estados Unidos y Chile.

El ministro británico de Negocios Extranjeros, ha presentado los regios documentos á los ministros norteamericano y chileno.

Asegúrase que el fallo del Gobierno inglés está dividido en tres partes.

La primera se refiere á los ingresos de Aduanas de la provincia de Africa.

La segunda trata de la reclamación de la casa Alshop, referente á la pérdida de sus derechos sobre minas de la provincia de Antofagasta; la indemnización que pedía dicha casa era de unas seiscientas mil libras esterlinas, y el rey Jorge establece en su fallo que le paguen ciento ochenta y siete mil.

La tercera parte de la sentencia arbitral refiérese á la deuda boliviana, la cual Chile se compromete á pagar, ofreciendo para ello noventa mil libras esterlinas.

LA ACCION DEL FUEGO

Un despacho de Ottawa dice que el fuego está devastando extensísimos bosques en el distrito de Porcupine (Canadá) y otros en el Estado de Michigan. Unas seiscientas personas que aterrizadas huían del fuego, precipitáronse en un lago cerca de Hadleybury, perdiendo ahogadas doscientas de ellas. Los pueblos mineros del distrito de Tisdale han sido casi enteramente destruidos por el fuego, quedando sin hogar muchos centenares de familias.

La zona incendiada tiene una extensión de más de 200 millas.

DESDE BARCELONA

(De nuestro corresponsal especial)

Día 14, nueve noche.

Jira y mitin

Los radicales proyectan celebrar el próximo domingo en Olesa de Monserat una jira y mitin.

Se adoptan precauciones para evitar que la tirantez de relaciones que entre radicales y tradicionalistas existe sea causa de sucesos desagradables.

Denunciado

Por injurias al señor Gobernador civil lo ha sido el diario *El Correo Catalán*.

Detención de un criminal

En el correo de Francia llegó ayer tarde á esta capital, custodiado por dos agentes de policía, Mariano López Jiménez, detenido en La Junquera, como autor del asesinato cometido hace unos días en esta ciudad en la persona de Rosario López, en una casa de la calle de Peracamps.

El detenido, se halla convicto y confeso del delito de que se le acusa.

Telegramas

En la Central de esta ciudad se hallan depositados los siguientes despachos:

Palma, Antonio Feliu, Valencia, número 148, segundo.

Palma, García Conrado, número 24.

Embajador

Ha salido para Madrid el Embajador de España en el Quirifal señor marqués de Valdesterzo.

Varlas noticias

Ha llegado á Madrid de paso para Mahón el capitán de Infantería D. Ramón de Siria.

—Han sido aprobados para capitanes de la Marina Mercante D. Juan Billón Estelrich y D. Antonio Nadal Vich.

El «Círculo Balear»

Mañana por la noche se celebrará con gran solemnidad el acto de la inauguración del nuevo «Círculo Balear». Asistieron el Capitán General señor Weyler y el Gobernador señor Portela y otras autoridades y personalidades de más relieve.

También ha sido invitada al acto toda la prensa de esta capital.

Seguramente se reunirá hoy en el nuevo «Círculo» la mayoría de los balears que forman la numerosa colonia de esta provincia. Atentamente invitado como corresponsal de LA ÚLTIMA HORA á la inauguración me propongo asistir á la misma para informar á los lectores de este diario.

En el acto de la inauguración tomará parte la notable pianista señorita Carmen Corés hija del Director del mismo apellido y el tenor mallorquín D. Antonio Porteza que cantará varias romanzas.

Un afamado quinteto de cuerda amenizará la brillantísima velada que se prepara.

La Junta directiva que preside el ilustrado y pundonoroso capitán de caballería D. Emilio Pou, ha dispuesto un espléndido «lunch» para los invitados.

Las señoritas que asistan á tan hermoso acto serán obsequiadas con ramos de flores.

El nuevo local del «Círculo Balear» situado en la Rambla del Centro ha sido artísticamente adornado con flores y plantas. Una espléndida iluminación eléctrica montada en todos los salones, realzará notablemente la hermosa fiesta de mañana.

Es digno de mayor aplauso la novel Junta directiva que con tanto cariño y entusiasmo ha emprendido esa noble y elevada labor de reunir bajo un mismo techo á todos los balears que residen en esta gran capital y por eso me complace en tributárselo públicamente.

L. F.

CUESTION MARRNQUI

EL INCIDENTE DE ALCAZAR

El corresponsal de «La Correspondencia» en Alcázar ha enviado una carta, que publica dicho periódico, en la que refiere detalladamente el incidente ocurrido.

Relata los sucesos de Alcázar, y consigna que ha sido elogiada la conducta del teniente coronel Fernández Silvestre, que tuvo que adoptar por el incorrecto proceder observado por el oficial francés.

La causa fué originada por el caid Ben Daben y su fuerza, al servicio de Francia, cuya conducta dió lugar á que el teniente coronel Fernández Silvestre ordenase el desarme de dichos soldados, que permanecían en las calles, habiendo momentos en que se creyó que iban á agredir los tabores de policía.

Por la noche se celebró la entrevista entre el teniente coronel Fernández Silvestre, el capitán Olivo, el teniente francés Fazié y los caides Ben-Daben y Alselan-Yajati, en representación de la autoridad del Sultán.

Las noticias causaron extraordinaria efervescencia en la población, pareciendo que las fuerzas españolas y francesas iban á tener un choque.

Un grupo de hebreos, protegidos de los franceses, excitaban los ánimos de los habitantes contra los españoles.

Así las cosas, las tropas españolas permanecieron en el campamento sobre las armas.

En la madrugada del día 7 llegó el capitán Moreaux con tropas de infantería y caballería, y se estableció en un campamento contiguo al que se encontraba las otras fuerzas francesas que allí estaban.

En las primeras horas de la tarde entró también en el campamento francés otro grupo nutrido de fuerzas.

Avistado el teniente coronel Sr. Fernández Silvestre de la llegada de las fuerzas francesas, cuyo objeto era desconocido, ordenó á la tropa española que estuvieran sobre las armas, y al mismo tiempo destacó una sección de infantería de Marina y algunos caballos para ocupar la colina de Mil, situada á tres kilómetros del campamento, y desde la cual puede vigilarse todo el frente del campamento francés, que hay detrás de Alcázar, en la parte Sur, cerca del río Luceux.

Acababa de ser ocupada la colina cuando un escuadrón de caballería del capitán Moureaux llegó á la orilla del río, pretendiendo pasarlo.

Las fuerzas españolas pidieron instrucciones al teniente coronel Sr. Silvestre, quien les contestó que impedirían el paso de toda fuerza armada, y para apoyar al destacamento envió una compañía de infantería de Marina y setenta caballos del escuadrón de Victoria.

Los franceses pidieron entonces permiso para bañar los caballos en el río, autorizándoles para ello, pero prohibiéndoles pasar á la otra orilla.

En el campamento francés abundan las aguas y, por lo tanto, este acto no tuvo otro objeto, sino dudar, que al examinar el sitio donde estaban acampadas las fuerzas españolas.

El destacamento que ocupa la colina de Mil ha quedado allí, y lo componen cien hombres con dos cañones y dos ametralladoras.

Ciencia é Industria

La sacarina

El ministro de Agricultura de los Estados Unidos, ha prohibido el empleo de sacarina en artículos alimenticios, fundándose en que es perjudicial á la salud. Una parte del informe de una comisión de peritos sometido al ministro, dice: «El empleo continuado de sacarina por largos tiempos, en cantidades de más de tres decimos de una gramo por día, propende á alterar el proceso digestivo; substituyendo el azúcar de caña por otras especies de azúcar, reduce el valor alimenticio del producto endulzado y, por consiguiente, rebaja la calidad.»

Arañas y escorpiones

Las arañas y los escorpiones tienen generalmente de ocho á diez ojos en uno ó más grupos sobre la parte del cuerpo que une la cabeza con el tórax. En cambio la estrella del mar tiene un ojo en la punta de cada uno de sus cinco brazos y el erizo de mar tiene también cinco ojos reunidos en círculo en lo que se considera como parte posterior de su cuerpo.

La edad de la tierra

Los geólogos actuales calculan que la edad de la tierra es de quinientos millones de años. La ancianidad es respetable, pero lo más curioso no es esta vejez, sino que según los mismos geólogos, la tierra se encuentra ahora en su primera infancia; lleva pañales todavía. Como término medio, parece que á nuestro planeta le quedan de vida unos 10,000 millones de años. Sumerte será por desmembración, pues la tierra se irá convirtiendo en polvo pasando á convertirse en una especie de nebulosa de los otros planetas que continuarán vivitos y... coleando.

Juan Rebuscador

Entre un autor dramático y un empresario

—Mi drama es terrible, espeluznante. Hay en él tres asesinatos y un rapto.

—Eso está muy gastado.

—Sí; pero el destino es nuevo, imprevisto. Al final, todos los criminales caen en poder de las autoridades.

Por Telégrafo

POLITICA

Visitas entre polifcos
Madrid 15 (2'15 m.)
Los señores Pidal y Jimeno visitaron al señor Barroso, conferenciando largo rato.
El señor Gasset visitó al Sr. Rodríguez tratándolo de algunos extremos relaciones con el nuevo reglamento de caminos vecinales. El formulario se enviará a todos los pueblos a fin de que redacten las peticiones sobre caminos.
Una comisión de ingenieros visitó al señor Gasset entregándole un pergamino en el que se le agradecen las mejoras que ha hecho el ministro en favor del cuerpo.
El señor Gasset se mostró agradecidísimo a tal distinción y ofreció seguir la labor emprendida a favor de la ingeniería.

Mitín contra la guerra
Han marchado á Barcelona los señores Azcárate, Soriano y Pablo Iglesias, los cuales tomarán parte en el mitin que se celebrará en dicha ciudad el próximo domingo contra la acción armada de Marruecos.

Canalejas á San Sebastián
El señor Canalejas tomó en Otero el surexpreso.
Llegará mañana á San Sebastián.
Los generales y el pago de Inquilinato
El señor Rodríguez resolverá en breve la solicitud presentada por los generales del ejército para que se les pague como jefes, para los efectos del pago de inquilinato.

El ministro de Jornada
Madrid 15 (3'40 m.)
San Sebastián.—Llegó el Sr. Navarro Reverter, conferenciando con el ministro de jornada Sr. García Prieto.
Este ha dicho que en Larache y Alcázar reina tranquilidad.
Se ha firmado un R. D. admitiendo la dimisión del Delegado Regio de la Junta de primera enseñanza en Madrid Sr. Retortillo y nombrando para sustituirle á D. Mariano Méndez Bejarano.
Se nombra también Presidente del Consejo de Obras Públicas á D. Enrique Gadea, y publica varios ascensos de ingenieros.

El conflicto de Marruecos
Estado de nuestras tropas
Madrid 15 (2'15 m.)
Noticias recibidas en Madrid sobre la estancia de las tropas españolas en Alcázar dicen que el estado de salud es excelente.
Añádese que la salida de nuestras tropas obedece sólo y exclusivamente á efectuar paseos y ejercicios militares y que se realizan para animar el espíritu del soldado.

Expedición inglesa á Tánger?
Madrid 15 (11 m.)
Ceuta.—Procedentes de Gibraltar han llegado unos comerciantes que dicen que no se trasluce en dicha plaza movimiento alguno que permita asegurar que tendrá confirmación el rumor circulado, según el cual se estaba organizando una expedición inglesa para ocupar Tánger. Lo que sí es cierto es que en Gibraltar se han adoptado importantes precauciones en todas las fortificaciones en previsión de cualquier inesperada contingencia dada las actuales relaciones con Alemania.

Ex-baja de viaje
Ceuta.—De paso para Tetuán ha llegado el ex-baja Sebady que fué á Tánger para conferenciar con el ex-sultán Abd-elaziz, se cree que acerca del nombramiento de nuevo baja de Tetuán.

La huelga de Zaragoza
Con carácter radical
Madrid 15 (2'15 m.)
Zaragoza.—Oficialmente se sabe que han sido detenidos 29 individuos, los cuales caen bajo la ley de Jurisdicciones.
Se asegura que la policía detendrá á los principales instigadores de los sucesos de anoche, pues ellos tienen carácter republicano radical.
Es probable que se ordene la clausura judicial del Centro Radical.

Mitín prohibido
Zaragoza.—El señor Gobernador civil ha prohibido el mitin que se había organizado para subvencionar la huelga.

Los periódicos
Zaragoza.—Los periódicos de hoy publican tan sólo una hoja.

Diputados que protestan
Madrid 15 (2'15 m.)
Los diputados señores Alborno y Pablo Iglesias visitaron al señor Barroso, protestando de las cargas que se dieron anoche en Zaragoza.

Fórmula aceptada—Conflicto solucionado
Zaragoza.—En la reunión celebrada por los obreros se aceptó la fórmula propuesta por el Ayuntamiento.
Se acordó levantar el paro general el próximo lunes.

Un número reducido de los reunidos deseaba levantar el paro después de haber liberado los detenidos, pero esta proposición no prosperó.
Los tipógrafos trabajarán ya esta noche.

El señor Alcalde ha anunciado la solución al señor Canalejas.

Mañana acudirán ya al trabajo muchos obreros.

Cuarenta heridos—Con ra la benemérita. Telegrama de felicitación.
Madrid 15 (11 m.)
Zaragoza.—Pasan de cuarenta los heridos que hay en el Hospital, á consecuencia de las colisiones ocurridas. Dos de ellos están muy graves.

Se busca á un individuo que disparó cinco tiros contra la benemérita diciendo después de haberlos hecho: «Se han acabado las municiones. Siento tener que echarme el arma en el bolsillo.»
Al guardia civil herido se le ha extraído la bala. Sigue muy mejorado.
Los carros que transportan pan, circulan escoltados por la benemérita.
Los tranvías circulan con normalidad.

El gobernador ha recibido telegramas de felicitación del señor Canalejas y otras personalidades.

Ecós varios

Maura en Valencia
Madrid 15 (2'15 m.)
Valencia.—Ha llegado á esta capital el expresidente D. Antonio Maura. En la estación de Grilla fué recibido por el jefe de los conservadores de Valencia. En los andenes de la estación estaban presentes todas las autoridades militares y civiles de la provincia.
El señor Maura en el automóvil del Conde de Serrallo y acompañado del gobernador, se trasladó á bordo del «Rey Jaime I» saliendo á las diez con rumbo á Palma.

Aviador muerto
Argel.—El aviador Pailote al realizar un vuelo en Maison Carrière cayó de una gran altura muriendo en el acto.

Posesión
Vitoria.—Llegó el general Real para posesionarse del cargo de Gobernador militar de esta plaza.

La fiesta del 14 de Julio—Colisiones
Paris.—Con motivo de la celebración de la fiesta del 14 de Julio, numerosos grupos de «camelots» presentaron en la avenida del Bois de Boulogne en actitud ruidosa. El público protestó indignado.

Esto dió lugar á una grave colisión entre ambos grupos, repartiéndose palos, puñetazos y bofetadas.
La policía tuvo que intervenir, habiendo recogido gran número de armas y palos.
Resultaron varios heridos.

La policía hizo buen número de detenciones.

La «Gaceta»
Madrid 15 (11 m.)
Este diario oficial en su número de hoy publica una R. O. disponiendo que los prófugos presentados pueden redimirse á metalico del servicio militar activo siempre que lo afectuen dentro del plazo legal.

Otra prorrogando hasta 31 de septiembre inclusive el plazo señalado en el artículo 199 del reglamento 20 de abril último para las personas jurídicas que presenten relaciones y documentos prevenidos en los artículos 196 al 198 de dicho reglamento en las oficinas liquidadoras de impuestos de derechos reales.

Protesta de la colonia israelita
Madrid 15 (11 m.)
Tánger.—La colonia israelita de Alcázar ha formulado una protesta contra la conducta de los kaidas Garali y Ben Dahar.

Las fuerzas de Garalt en el interior de la población constituyen un peligro por la indisciplina de las mismas.
El día 12 hubo de detener á que varios agentes que embriagados recorrían las calles y apalearon brutalmente á un askari.
Son numerosas las quejas de los terratenientes vecinos al campo de Ben Dahar contra los soldados, por que éstos no cobrando sus sueldos tienen que acudir al merodeo para vivir.

«La Previsión Andaluza»
Madrid 15 (11 m.)
Sevilla.—Para responder de los débitos á la contribución, ha sido sacado á pública subasta el edificio social de «La Previsión Andaluza».

El obispo de Canarias
Sevilla.—El Obispo de Canarias ha marchado á Cádiz donde embarcará para su diócesis.
Le despidieron significadas personalidades.

Entierro
Sevilla.—El entierro del barón de García Real, se ha visto concurridísimo. Asistieron todas las autoridades. Sobre el féretro fué colocado el birrete de la Orden de Alcántara á cuyo cuerpo pertenecía el finado.

El cadáver de un suicida
Melilla.—Se ha practicado la autopsia y después ha sido sepultado el cadáver del oficial de Administración Militar que se suicidó.
El entierro lo presidió el general Larrea y los jefes y oficiales del Cuerpo á que pertenecía el difunto y la oficialidad de la guarnición franca de servicio.

Festejos en París
Madrid 15 (11 m.)
Paris.—La noche ha transcurrido en medio de la mayor animación. Un gen-

to inmenso ha asistido á los fuegos artificiales y ha paseado por las calles contemplando las iluminaciones.

La mayoría de éstas son muy artísticas y principalmente las de los edificios ministeriales.
Los bailes públicos también se han visto animadísimos.

Verano de los Reyes
Madrid 15 (11 m.)
San Sebastián.—El Rey ha efectuado una excursión por la carretera de la costa, llegando hasta Deva y regresando por Tolón.
Las Reinas pasaron por la carretera de Zarauz hasta el límite de Navarra.

Paseos militares
Melilla.—Han regresado de un paseo militar las compañías del Regimiento de Ceriñola que fueron á Hidum. Hoy saldrá un batallón del Regimiento de Melilla, efectuando un paseo militar hasta el Zoco de Had.
En las posiciones no ocurre novedad.

Joven arrastrado por las corrientes
San Sebastián.—Un joven entró á lavarse los pies en el río Urumea y la corriente le arrastró. Un hermano suyo y un amigo intentaron salvarle, no consiguiéndolo. El cadáver ha desaparecido.

La fiesta del 14 de Julio
Madrid 15 (2'15 m.)
Paris.—La fiesta del 14 de Julio se celebrará con gran entusiasmo en toda Francia.
Los sindicalistas proyectaban esta mañana una manifestación por los alrededores de la cárcel de la Salud, pero desistieron luego.

Apesar de ello se tomaron grandes precauciones militares.
Entre los grupos de huelguistas y policías se registraron algunos choques.
Se practicaron dos detenciones.

La conducta de los portugueses
Ferrol.—Parece que se confirma que una partida de cinco carbonarios se internó hasta el pueblo de Torneiros, capturando y matando á un portugués emigrado.
Los vecinos protestaron de la conducta de los intrusos portugueses y estos contestaron que obraban como les parecía.

Fiesta de los marineros
San Sebastián.—El domingo á bordo del vapor Giralda se celebrará la fiesta dedicada á la patrona de los marinos.
Asistirán los reyes.

Choque de un automóvil
San Sebastián.—En la carretera de la Concha, cerca del túnel de Miramar, el automóvil propiedad de D. Alfonso Mariátegui, chocó con un carro de servicio del lavadero mecánico y casi al mismo tiempo con el coche de Palacio que llevaba la valija.

Resultaron heridos dos empleados de las caballerizas. Los que iban en el coche quedaron igualmente heridos, así como dos niños que pasaban.
Todos los vehículos sufrieron grandes desperfectos. Uno de los caballos también resultó herido.

Las ruinas de Numancia
Madrid 15 (11 m.)
El ministro de Instrucción Sr. Jimeno se propone marchar en breve á Soria para visitar las ruinas de Numancia.

Ultimas noticias
Canalejas en San Sebastián
Madrid 15 (2 t.)
San Sebastián.—Con una hora de retraso ha llegado el señor Canalejas.
En la estación le esperaban los señores García Prieto, Gullón, Reverter, Calbetón, diputados y senadores, todas las autoridades y numerosos amigos.
Sin detenerse saludó á los presentes ocupando el automóvil del ministro de jornada y acompañado de éste se dirigió al domicilio en su familia para ponerse la levita y subir al palacio de Miramar donde le esperaba el Rey.

Tranquilidad aparente.—Tropas á la frontera.—Detenciones.—Contra los españoles
Madrid 15 (2 t.)
Orense.—Escriben desde Lisboa diciendo que en contra de las noticias oficiales que aseguran que reina tranquilidad en dicha capital, lo que reina es una verdadera inquietud.
Témese que de un momento á otro estalle la guerra civil. El movimiento de tropas en la frontera es extraordinario.
A la orden del día están las detenciones de personas desafectas á la República. Se odia á España y á Galicia principalmente porque se cree que ayuda á los monárquicos.

Añádese que cuando los españoles pasan por las calles no se oyen más que vivas á la República, hasta dicese que todos los españoles serán expulsados del país y que si hoy se les respeta es por la fuerza de las circunstancias.
Ayer se quiso incendiar la casa en que vive una española.

Una pareja de carabineros acompañada de un joven portugués, presentose en la madrugada de ayer en el término «La Valenzana» para proceder al registro de varias casas por sospechase que escondían contrabando.

Los dueños han protestado del hecho ante las autoridades.
Reclamación de un agente francés
Tánger.—Monsieur Boisset agente consular de Francia en Alcázar reclamó el día 12 contra la detención por las fuerzas españolas no de un criado suyo como

por error se ha dicho, sino de un criado del funcionario francés Ben Dahar.

El agente consular español contestó á M. Boisset le que en primer término el individuo en cuestión había tratado de aprehender en la calle á un moro que solicitó engancharse al tabor de policía de Larache y en segundo lugar que siendo Ben Dahar Kaid de una almahala jerifiana no podía invocar la protección extranjera, estando eso prohibido por el convenio de Madrid y por una práctica de la cual podrían citarse múltiples casos.

Pretensiones de Alemania
Madrid 15 (2 t.)
Paris.—Pretende «Le Echo de Paris» que la compensación pedida por Alemania á Francia comprende la cesión de gran parte del Congo.
Por su parte «Le Figaro» recibe de Berlin un telegrama en que se asegura que no se trata sino de concesiones económicas.

BOLSA DE MADRID
Madrid 15 (4'22 t.)
(Urgente)

Interior contado.	84'25
Amortizable fin de mes.	84'25
Amortizable 5 por 100.	101'75
Banco de España.	451'50
Compañía de Tabacos.	310'00
Francos.	8'20
Libras.	00'00
Exterior de Paris.	00'00

Valores públicos
Oficial del día 14 julio

5 por 100 interior contado.	84'10
5 por 100 amortizable.	101'95
Banco de España.	451'00
Tabacos.	310'00
Francos.	8'40
Libras.	27'40
Barcelona (Bolsin) 14 julio de 1911	
4 por 100 interior fin de mes.	84'18
Nortes.	91'20
Alicantes.	92'20
Francos.	0'00
Andaluces.	55'00
Rios.	100'60
Orenses.	20'20
Exterior de Paris.	20'00
Barcelona (Bolsin) día 15 á las 11	
4 por 100 interior fin de mes.	84'20
5 por 100 amortizable.	101'92
Nortes.	91'25
Alicantes.	92'25
Libras.	27'45
Coloniales.	95'20
Francos.	8'30

La voz de la calle

Las paradas de carruajes
Sr. Director de LA ULTIMA HORA.
Muy señor mío: en mi calidad de presidente de la sociedad de cocheros de alquiler «La Alianza», ruego á V. la inserción de las presentes líneas en el periódico de su digna dirección.
Gracias anticipadas y queda por el favor muy agradecido su afectísimo a. q. b. s. m.

Pedro Francisco Marcó.
Ya que por fortuna nuestra, hemos logrado la más completa unión del gremio que representamos, es nuestro deseo protegernos mutuamente, valiéndonos de esta unión para defender nuestros legítimos intereses. Sea pues nuestra manifestación de hoy, expresión de lo que consideramos injusto y el hacerlo público, medio de lograr que llegue á conocimiento de quien tiene en su mano la manera de corregirlo.

Existen en esta población varias paradas de carruajes, autorizadas unas debidamente y sin autorizar otras, que á más de no reportar ventaja alguna para el público, y de constituir un escarnio de la estética y del buen ver de una ciudad europea, son un constante peligro para la salud pública.
Quien haya pasado por las plazas de la Cuartera, de la Merced y de Cuadrado, y haya observado aquellas paradas (que si que las habrá observado porque el hedor que de ellas emana hace apercibir á cualquiera), no podrá menos que estar conforme con nuestra afirmación al decir que no es concebible se consentan tamaños estercoleros y focos de infección en las calles de Palma.

No ya en cuanto al estado y calidad de los vehículos que en dichas paradas existen, verdaderos carroches que hasta sus dueños tienen reparos de atravesar con ellos por el interior de la población por el ruido de sus desvencijados muelles y aspecto miserable de sus caballerizas; no, esto aunque muy lamentable y bochornoso es imposible evitarlo por nuestra parte. Lo que sí queremos evitar, haciéndolo público, es que por quien corresponda se consentan aquellas repetidas paradas, faltas de una faja empotrada, faltas de agua, y faltas en fin de todas las condiciones necesarias para que no constituyan una constante amenaza para el público; lo que queremos evitar es que por individuos pertenecientes á nuestro gremio, vean los pasajeros poco menos que saqueados cuando ignorantes ó necesitados aciertan tomar uno de aquellos coches.

Por esto, pues, y velando por el común interés, entendiendo que dichas paradas de las plazas de la Cuartera, Merced y Cuadrado, deben de ser retiradas y suprimidas, ya que á más de no ser necesarias ni provechosas para el público, no cumplen con lo mandado y su existencia redundan en descrédito y perjuicio de nuestro gremio, hacemos público nuestro deseo para que pueda ser apreciada la justicia del mismo.

Palma 14 julio de 1911.

Fomento Agrícola de Mallorca

Por acuerdo del Consejo de Gobierno de esta Sociedad se hace saber á los señores Accionistas, que desde el día 10 del mes en curso, quedará abierto el pago en estas oficinas del dividendo activo á cuenta de los beneficios que se obtengan durante el actual ejercicio.

Palma 4 Julio de 1911.—El Presidente, Gerónimo Rius, por A. del C. de G.—Juan Vidal, Secretario.

Nuestros viajes

Dos días en Barcelona

Hoy hemos estado en la *Isla Marítima* para gestionar la cesión de un nuevo vapor.
Se nos ha contestado que hasta el próximo lunes en que llegará el Director Sr. Simó no será posible darnos una contestación definitiva.

La banda de la Misericordia
Como verán nuestros lectores en la sección correspondiente, la Comisión Provincial ha autorizado á la Banda de la Misericordia para que pueda pasar á Barcelona formando parte de nuestra excursión.

La citada Banda según acuerdo que tomó ayer la Comisión Provincial de Barcelona, para en caso de que fuera acompañando á los excursionistas, se alojará en la Casa Provincial de Caridad y será debidamente atendida y agasajada por cuenta de la Diputación.

Acompañarán á los pequeños de la Banda, además del Director de la Misericordia una representación de la Diputación á quien hoy hemos invitado.

El Ayuntamiento
LA ULTIMA HORA dirigirá también una atenta invitación al Ayuntamiento para que forme parte de nuestra excursión.
Nos consta que caso de formar parte de nuestro viaje una representación de la citada entidad, será agasajadísima por el Ayuntamiento de Barcelona.

Festejos en Barcelona
Esta mañana á bordo del vapor *Rey Jaime II* ha llegado de Barcelona el redactor de este diario D. Enrique Vives Verger que pasó á dicha ciudad con objeto de organizar algunos festejos y obtener algunas ventajas para hacer grata y al mismo tiempo económica la estancia de nuestros excursionistas en la ciudad condal.

Nuestro compañero ha visto coronado por el mayor éxito su difícil trabajo de organización, gracias al valiosísimo apoyo que le han prestado distinguidas personalidades, corporaciones y entidades y especialmente D. Manuel Ribé y Labarta secretario de la Sociedad de Atracción de Forasteros, quien de una manera eficazísima ha colmado de atenciones á nuestro compañero señor Vives y le ha dado toda clase de facilidades para conseguir el mayor éxito en sus gestiones.

También debemos mostrar nuestra gratitud á la Junta Directiva del *Círculo Balear* y muy singularmente al Presidente del mismo D. Emilio Pou por la iniciativa y trabajos efectuados en pro de nuestros excursionistas, en beneficio de los cuales ha obtenido numerosas ventajas y organizará un brillante recibimiento.

Al Ayuntamiento y Diputación de Barcelona, á D. Francisco Mateu y don Buenaventura Bassegoda, Presidente y Vicepresidente del *Orfeo Catalá*, á don Carlos Piruzini, secretario del Palacio de Bellas Artes, al Ingeniero Director de la sociedad Funicular del Tibidabo señor Rubio y Bellver, á la prensa toda de la ciudad condal y empresas de la plaza de Toros, teatro Tivoli, y *Saturno Park*. LA ULTIMA HORA no puede menos de adelantarles el más ferviente y entusiasta agradecimiento por cuanto en beneficio de nuestros abonados excursionistas han prometido hacer en los días que dure la estancia en la ciudad condal.

A continuación publicamos los festejos que hemos organizado para los días que permaneceremos en Barcelona:
Los excursionistas serán recibidos en el muelle por el Ayuntamiento con la notable Banda Municipal.

Por la tarde de dicho día gran novillada de muerte en honor de los excursionistas, por los matadores Machaquito de Sevilla, Frutos y Pascual Bueno. Registran los precios de 2'20 ptas. entrada de Sombra y 1'25 ptas. la de Sol, incluidos los timbres. La empresa de la plaza dispondrá que sean adornados tres palcos para las comisiones y prensa que formen parte de la excursión.

En la tarde de dicho día se celebrará también una brillantísima fiesta en el Palacio de Bellas Artes habiendo conseguido la entrada gratuita al mismo, siendo así que en todo tiempo cuesta una peseta.

Por la noche se celebrará en el Teatro Tivoli una escogidísima función dedicada á los expedicionarios de LA ULTIMA HORA. Se pondrán en escena las zarzuelas *La Tierra del Sol*, *La Bala Perdida*, *Canción Húngara* que debe estrenarse en la próxima semana, y *Molinos de Viento*.

Para el lunes por la noche la Empresa del *Saturno Parke* organiza en honor nuestro una velada vistosísima, pues además de las numerosas atracciones que en él existen ha dispuesto que sea quemado un magnífico castillo de fuegos artificiales.

Dicha empresa nos ha ofrecido por conducto del *Círculo Balear* además de la entrada gratuita en el parque, un 50 por 100 de rebaja en los precios que rigen para todas las atracciones *Urales*, *Water-Chout*, *Tapis roulant*, *Círculo de la Muerte*, *caballitos* etc. etc.

Los excursionistas de LA ULTIMA HORA disfrutará además de los siguientes beneficios que hemos conseguido:
Visita al Parque Güell con una rebaja

del 50 por 100 sobre el precio de entrada que es de una peseta, si bien gestiona el «Círculo Balear» que la entrada sea también gratuita.

Los excursionistas que deseen subir al Tibidabo, pagarán sólo 85 céntimos de peseta por el viaje de ida y vuelta, siendo de 1'50 pesetas el precio corriente.

Para la visita á Montserrat podrán subir nuestros excursionistas á las 9'45 de la mañana del domingo ó lunes para estar de regreso á las 8 noche. El precio es 8'50 pesetas y para nuestros excursionistas hemos obtenido el de 6 pesetas ida y vuelta; si bien será preciso que los que deseen hacer dicha excursión nos avisen antes del jueves próximo.

Ante la imposibilidad de poder organizar un concierto en el *Palacio de la Música Catalana*, debido á encontrarse veraneando muchas de las señoritas que forman parte del *Orfeo Catalá*, el Presidente D. Francisco Mateu dará las oportunas órdenes para que aquel pueda ser visitado por los excursionistas á cualquier hora del día.

Hoteles y fondas
Hemos creído conveniente dejar á los señores excursionistas en completa libertad para que elijan el hospedaje que más les convenga; pero en beneficio suyo hemos conseguido precios más limitados que los ordinarios.

Los precios y direcciones de dichos hoteles los hallarán nuestros lectores en la pequeña guía que estamos confeccionando.

OBRAS NUEVAS

El otro mal, (confidencias de un médico), por Louis Julien, 4 ptas
La vida interna, poesías por Rafael Torromé, 3 id.
Andaluces, poesías, por F. Villaspesa, 3'50 id.
Cartilla de Automóviles, por Ricardo Goytre y Guillermo Ortega, 4 id.
Un viaje al Plata, por Santiago Rusiñol, traducción del Catalán por Martínez Sierra, 3'50 id.

Las Águilas (de la vida del torero) novela, por J. Lopez Pinillos, 3'50 id.
La Hostesia de Cantillana, novela, por el Bachiller Alonso de Sanmartín, 3'50 id.
El Demonio de la Voluptuosidad, por Alberto Insúa, 3'50 id.
La Alcaldesa de Pastrana, por Eduardo Marquina, 2'50 id.
Los Remanos del Crepúsculo, poesías, por Francisco Villaspesa, 3'50 id.

Auda, la ópera... repertorio de argumentos cómicos, por Enrique López Marín, 2 id.
Luchas secretas, por Sebastián de Luque, 4 id.
Desamor, por José M. Carretero, 3'50 id.
Novela de Amores y Aventuras, por Ramón A. Urbano, 3 id.
La Genie del Pueblo, por López Silva, 3'50 id.
La Feria de los discretos, por Pío Baroja, 3'50 id.

El Pecado, por Sofia Casanova, 2 id.
venta en la librería de JOSE TOUS

Por poco dinero

Puede amueblarse una casa, comprando en el almacén de muebles de lance y antigüedades, calle de San Bernardo núm. 5, principal, detrás de la Catedral, antiguo Banco de Préstamos.
Horas de despacho: de 10 á 12 y de 3 á 5.

Muebles ocasión

Por ausentarse su dueño, se venden varios de nogal, completamente nuevos. Informes Centro Anuncios, plaza santa Eulalia—10.

Gas y Electricidad

—FABRICA DE LAMPISTERIA—
de Bartolomé Fuster
Plaza del Rastroillo, 8 y Colón 9.
Especialidad en bombas, grifería é instalaciones de timbres eléctricos.

El renombrado LICOR Verdad

Se recomienda por sí mismo por el gran éxito alcanzado como aperitivo y estomacal. Pídase en todos los buenos establecimientos.
Fabricante: Pedro J. Esbarranch, Santo Cristo—4 Palma.

Curación de la Tos

PASTILLAS J. MIRO
Espectadores y calmantes de la Tos
Farmacia y Laboratorio de J. Miró—
Abierta toda noche. Colón 22, Perellj 22

MOTOR

Se vende uno de 5 caballos de fuerza, año y medio en uso. Informes, Centro de Anuncios.

SE VENDEN

GALERA de seis asientos, forma moderna, en buen estado, y *Galerita para niños*, casi nueva.
Informarán Librería TOUS.

ESPECTACULOS

Lirico
Sesión continúa de 7 á once y media noche.
Esta noche la zarzuela cómica en un acto *Corpus Christi*.
Éxito del célebre ventrílocuo SANZ con su sorprendente Compañía.
La hermosa zarzuela en un acto *Las Bribonas*.
Hermoso programa de Cine.
Entrada general, 30 céntimos.
El timbre á cargo del público.

La Protectora

Todos los días laborables de 6 y media á 11 y festivos desde las 3 de la tarde programa nuevo de Cinematógrafo.
Obreros Católicos
Todos los días Cine.

OLON, 39

EL AGUILA

TELEFONO, 148

Grandes Almacenes de Ropas Confeccionadas para Caballeros y Niños

Sección de Caballero

TRAJES completos de dril crudo y colores
 » » » » lanilla, vicuña y tricot.
 » » » » alpaca negra y colores.

CAZADORAS y GUERRERAS para el campo
 GUARDAPOLVOS para viaje
 AMERICANAS de alpaca negras y colores
 PANTALONES de dril crudo y colores
 de lana, tricot, paño y armoure.
 AMERICANAS y CHAQUES de lanilla y tricot.
 SACOS y SOBRETODOS de entretiempo
 LEVITAS CRUZADAS de paño y casimir negro.
 FRACHS de paño y casimir negro.
 TOGAS de seda ó pañete con vueltas de terciopelo.

de 6	á 32	pis
15	á 80	
39	á 60	
350	á 12	
8	á 60	
8	á 30	
350	á 12	
6	á 25	
8	á 50	
25	á 100	
50	á 65	
30	á 75	
100	á 150	

Casa fundada en 1850

Sección de Niño

TRAJES blusa y otros modelos de dril, lana y alpaca para niños de 4 á 10 años
 TRAJES marinera de dril, piqué y franela para niños de 4 á 10 años.
 TRAJES marinera de lana, gerga, vicuña y alpaca para niños de 4 á 10 años.
 TRAJES americana de dril crudo y colores para niños de 10 á 16 años.
 TRAJES americana de lana, vicuña y jerga para niños de 10 á 16 años.
 GABANES entretiempo para niños de 4 á 16 años

Sección de varios artículos

Impermeables, Mantas, porta-mantas, Ligas, Leggings, Cinturones, Porchas, Tirantes, Fajas Higiénicas, Corbatas, Bastones y Gorras de todas clases.

Sombreros paja, tipo exclusivo de la Casa á pesetas 3
 Ultimas Novedades en géneros nacionales y extranjeros para la medida
PRECIO FIJO. • PIDASE EL CATALOGO GENERAL • VENTAS AL CONTADO

No bebas más, este vicio no es más que nuestra ruina.

Ahora es posible curar la pasión por las bebidas embriagadoras.

Los esclavos de la bebida pueden ser librados de este vicio, aun contra su voluntad.

Una cura inofensiva llamada Polvo Coza, ha sido inventada, es fácil de tomar, apreciada para ambos sexos y todas edades y puede ser suministrada con alimentos sólidos ó bebidas, sin conocimiento del intermedio.

¡Dadas aquellas personas MUESTRA que tengan un embriagador GRATUITA, dor en la familia ó entre sus relaciones, no deben dudar en pedir la muestra gratuita de Polvo Coza. Escríbanos hoy COZA POWDER CO., 76 Wardour Street, Londres, Inglaterra. El Polvo Coza puede ser también obtenido en todas las farmacias y si Vd. se presenta á uno de los depósitos al pie de esta página puede obtener una muestra gratuita. Si no puede Vd. presentarse, por desahucio escriba para adquirir la muestra gratuita, dirijase directamente á COZA POWDER CO., 76 Wardour Street, Londres 264 Depósitos:

En Palma de Mallorca Centro Farmacéutico

Colchonería de DEYA hermanos

Se partición á todos los clientes, y al público en general, que á partir del 2 de Mayo todos los días laborables de 8 mañana á 6 tarde tendrán en marcha la máquina de pasar lanas instalada en la calle de los Olivos número 1 para poder servir cuantos trabajos se presenten.

¡Diabéticos!

El que está enfermo es porque quiere. Único verdadero remedio conocido hasta el día de hoy á todos los demás existentes en bondad y economía. Recientes casos de curación en esta Capital con los

Aguas minerales de Onteniente

de venta en las principales farmacias y droguerías.

Detalles: el representante para Mallorca Joaquín Pons, Miñaca, 8.

Este mes se convocarán **OPOSICIONES para CORREOS**

Academia de García Goy, Oficial del Cuerpo, Paseo Gracia 4 (antes Jovellanos) Barcelona.

Autorizada por la Dirección general. Única entre autorizadas y no autorizadas que ha obtenido brillantes resultados: El número 1 y 23 plazas en 1907; 59 entre previos y plazas en 1909-10, resultando aprobados el 70 y el 74 por 100 de sus alumnos.

Esta acreditada Academia prueba á quien lo desee que es la única que honradamente puede anunciar tales resultados porque las que están legalmente autorizadas no han conseguido ni una plaza para sus alumnos hasta la fecha.

Aviso á los propietarios

Se desea comprar una casa de cinco, á ocho mil pesetas. Informar Centro de Anuncios

Plano gran cola

Se vende uno marca extranjera, casi nuevo, á precio baratísimo. Informar Centro de Anuncios

Maquinaria

Máquinas de vapor. Semifijas, para quemar carbón de Mallorca, maderas, cáscaras y toda clase de combustibles, consumo garantido, las más económicas de todas las conocidas hasta hoy, garantía absoluta, con calderas inexpugnables de vapor recalentado, alta y baja presión, condensador privilegiado.

Prospectos, catálogos y presupuestos gratis. Representante: S. SALA, Calle San Miguel, 102-2. PALMA.

DEPOSITO de Correas para transmisiones, aceites, grasas y empaquetaduras, estopadas, amiantos y demás efectos para maquinaria.

Tejas incombustibles é inalterables para tejados ETERNIT.

Descubrimiento sensacional

Curación de las enfermedades de la piel y también de las llagas y de las piernas LA SANGRE



Antes de la curación. Después de 15 días de tratamiento.

Hemos señalado á los lectores de este periódico el descubrimiento sensacional del señor RICHELET, Farmacéutico y Químico en Sedan, de Francia, en lo que toca á las enfermedades de la piel. Aquí la lista de estas enfermedades que han sido curadas, después de algunos días, por este tratamiento maravilloso:

Eczema, herpes, impetigos, acnes, sarpullidos, prurigos, rojez, sarpullidos tarináceos, sycosis de la barba, comezón, llagas varicosas y eczemas varicosas de las piernas, enfermedades sifilíticas.

Este maravilloso tratamiento ejerce su acción tanto sobre el punto en el cual se localiza el mal, como sobre la sangre, que, después de algunos días, se encuentra transformada y purificada.

Todos los ensayos tuvieron buen éxito, y no se ha producido jamás una recaída después de la curación.

El precio del tratamiento es proporcionado con todas las condiciones de la fortuna.

(Existe también un tratamiento para los niños de 3 años hasta 16).

Acaba el señor RICHELET de instalar depósitos de su tratamiento en todas las boticas y droguerías de España.

Un folleto, en lengua española, tratando de las enfermedades de la piel ha de ser remitido gratuitamente por los depositarios á todas las personas que lo pidan.

Para obtener también gratuitamente este folleto, basta dirigirse al señor L. RICHELET, 13, rue Gambetta, en Sedan (Francia) DEPOSITO GENERAL Y VENTA.—Droguería de D. Francisco Loyarte, calle de San Ignacio de Loyola, 9, San Sebastián.

De venta en Palma: Centro Farmacéutico, Hatria 24.—Dyana y cacería húa; Sres. Valls y Pons, drogueros.

Liga de propietarios de fincas urbanas SAN MIGUEL 18-1.

Habitaciones para alquilar

Calle ó Plaza	n.º	Piso	Informes	Observaciones
Piedad	6	2.º	en el entresuelo.	
Tierra Santa	11	bajo	San Miguel 18-1.	Almacén, 5 pías, mesquite, amueblado ó sin amueblar
Bonanova, Terreno	50-51	bajos	Bonanova-52	Agua del tejado.
Vileta C. principal	89	1-2-3	Mantener 10 ent.	Agua del tejado.
Calle de los Olivos	107	tienda	Sto. Domingo, 13.-3.	Jardín, patio, 5 dormitorios.
Villalonga Terreno	52	bajo	San Miguel 18-1.	Jardín capacidad, confort
Vileta (San Lluís)	1	1.º	Zavalla 6-1	4 dormitorios jardín y agua
Concepción,	57	bajos	San Nicolás-40	
Calle de Gater	17	1.º	Sto. Espiritu 5 princip	Coladuría y cuadra.

Conservación é higiénica de la boca BOCA MENTHOLINA

que prepara el DOCTOR ANDREU

En uso emblandece los dientes, aromatisa el aliento, calma el dolor de muelas y evita las caries, evitando la erosión de la dentadura. La MENTHOLINA es usada con el élixir aumenta el brillo y la blancura de los dientes.

Élase en la Botica de Cataluña, 68, donada farmacéutica.—Se expenden en la Península de J. Sureda Llitera, Palma de Mallorca.

Alquileres

Calle de Duza y número 4, entresuelo, 1.º y 2.º

Calle de Cordelero 57-2.º

Calle del General Barceló 53, cochera, todas con agua

Informarán, General Barceló, número 18.

Por retirarse del negocio

Se desea vender ó trasladar todo el mobiliario del Hotel Continental con buenas condiciones. Darse razón al mismo propietario San Miguel 38-PALMA.

A los que se ausenian

Embalejo y transporte de muebles. Se dan precios de las Líneas Marítimas y Ferroviarias de España. Corresponsales en las principales provincias. Presupuestos gratis. Soledad 18, carpintería Palma

Específicos nacionales y extranjeros

Á precios económicos se expenden en la droguería y Sucursales de

Viuda de José Juan

OFICIAL BARBERO

Se necesita, Concepción, 17.

Imprenta de J. TOUS, SAN BARTOLOME-32

Los maravillosos Cuevas DELS HAMS

La más agradable excursión que puede efectuarse en Mallorca es á las maravillosas Cuevas Dels Hams (Manacor) iluminadas, su interior, eléctricamente.

Desde Palma se puede ir y volver en un mismo día saliendo á las 7:40 mañana y regresando á las 7:45 noche, empleando como medios de locomoción los trenes ordinarios y cómodos carruajes.

Á la llegada de todos los trenes en la estación de Manacor habrá carruajes que el propietario de las Cuevas tiene dispuestos á fin de dar toda clase de comodidades á los turistas. Dichos carruajes concuerdan completamente gratis al visitante desde la Estación á las Cuevas y retorno.

El propietario cuenta con un magnífico hotel que por precios reducidos sirve espléndidos menús.

El precio de entrada por una ó dos personas en de 5 pesetas. Por cada persona más 2 50 pesetas.

NOTA.—En las mismas Cuevas Dels Hams darán toda clase de facilidades para ir á visitar las Cuevas de Artá y del Pirata.

Vapores Directos de Pañoles, Izquierdo y Compañía

LINEA DE LA AMERICA DEL SUR

Para Montevideo y Buenos Aires, salida del puerto de Barcelona el día 19 de Julio el magnífico vapor español de 7.500 toneladas

habrá Valbanera

Admitiendo carga y pasajeros. La salida del día 12 de Agosto la efectuará el vapor

CADIZ

Admitiendo carga y pasajeros para dichos puntos. Para más informes dirigirse á los señores Planas, Piz y Compañía S. C. San Juan 20, Palma, representantes de la Compañía.

La Unión y el Pen'x Español

COMPAÑIA DE SEGUROS REUNIDOS

Capital Social: 12.000.000 de pías. efectivas

COMPLETAMENTE DESEMBOLSADO

Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal.

47 AÑOS DE EXISTENCIA

Seguros sobre la vida, seguros contra incendio.

Subdirector en Baleares, D. Miguel Avias.—Plaza de la Constitución 44-2.º

Navigation Generale Italiana y La Veloce

Vapores directos y rápidos para BUENOS AIRES por los nuevos y veloces vapores.

Próximas salidas de Barcelona

UMBRIA, 28 Julio.	ARGENTINA, 24 agosto.
ITALIA, 9 agosto	RE VITEORIO, 25 id.
PRINCIPE UMBERTO, 11 agosto.	SICILIA, 4 Septiembre.
SARDEGNA, 21 id.	SAVOIA, 7 id.

Cocina á la Española

Estos vapores de reciente construcción reúnen todas las comodidades y confort necesarios en todas sus clases contando con camarotes de lujo, biblioteca, jardín de invierno, sala de música, salón para niños, peluquería, comedores, cuartos de baños, luz eléctrica, ascensor y telégrafo inalámbrico.

Los pasajeros de 3.ª clase van alojados en dormitorios ventilados é higiénicos, con lavabos, comedores con mesas, etc.

Para el despacho de carga y pasajeros dirigirse á los Sres. Euzen y Rullón, plaza de la Libertad 8, (frente al Berne) Palma.

SALLICIDA PIZA

Extra rápidamente, sin dolor ni molestias, los callos y durezas. Es curioso: no motiva los inconvenientes de otros emplastos y de los líquidos en general. Es económico: en una peseta bote en las farmacias, droguerías y papeterías.